

Compte rendu rapide SNCS. Strasbourg 5 février 2009

2000 manifestants ce matin au départ de l'Université de Strasbourg (c'est le vrai chiffre, pas gonflé!), étudiants, personnels, chercheurs, enseignants-chercheurs de l'Université, pour aller vers le palais universitaire où avait lieu la cérémonie de l'inauguration de l'Université de Strasbourg (UDS). Je n'avais jamais vu autant de monde dans une manifestation de l'UDS.

La manifestation est restée devant le palais universitaire. A l'intérieur, des chercheurs et enseignants-chercheurs étaient nombreux à montrer leur opposition aux projets de réforme Pécresse, en brandissant toutes sortes de pancartes devant les médias, dont "Halte au mépris, retrait des Projets", pendant les premiers discours officiels. L'apothéose est venue pendant le discours de V. Pécresse, qui se tenait derrière une double rangée de grévistes, brandissant des pancartes hostiles à son discours. Les chercheurs et enseignants-chercheurs en colère l'ont interrompue deux fois.

Première fois aux cris de "Retrait des projets, deuxième fois aux cris de "Retrait des projets. Pécresse démission". Le discours de la ministre a été copieusement hué à la fin. Ensuite, les 2250 signatures de l'appel de Strasbourg ont été remises à la ministre avec une prise de parole de P. Maillart, initiateur de l'appel de Strasbourg, dénonçant les projets en cours pour la recherche et l'enseignement supérieur. A l'extérieur, il y a eu un incident notable quand les CRS ont chargé les marches du palais universitaires. Quelques collègues ont goûté aux émanations de gaz lacrymogène, et aux boucliers anti-émeutes. sans gravité à ma connaissance, mais je ne sais pas ce qui s'est passé pour les étudiants présents sur les marches à ce moment-là. il y a peut-être des blessés.

La manifestation s'est dispersée dans le calme à 12h30.

A noter que hier, 4 février, le Conseil Scientifique de l'UDS a voté une motion, avec un vote contre, 3 abstentions et 31 votes pour, condamnant l'ensemble des projets de réforme du gouvernement pour la recherche et l'enseignement supérieur, apportant ainsi un camouflet au président de l'UDS, A. Beretz, qui s'est récemment proclamé pour la réforme du statut des Enseignants-Chercheurs.